
临近年末，聚醚厂进一步强化安全管理、现场检维修工

作，确保措施到位，防范到位，杜绝“三违”作业，为完成

全年生产任务打下安全基础。

图为检修人员正在进行高空检修作业。 杨宇 文 摄

航锦
科技
航锦
科技2

责任编辑：杨 珩

电子编辑：刘明珠

2018年 12月 12日

总 编：王静波

综合

降本节支始于心提质增效践于行
从 12 月 11 日开始，公

司组织销售管理部、销售部、

供应部涉及危险化学品经营

的安全管理人员共 14 人参加

由安昊培训中心组织，为期

5 天的安全生产知识和管理

能力培训。培训内容主要包

括安全法律法规、安全管理

与技术、应急救援、易制毒

知识等内容。学习结束后，

将参加市安监局组织的考试，

考试合格后发放安全培训合

格证书。

安全生产法中明确规定：

“生产经营单位的主要负责人

和安全生产管理人员必须具

备与本单位所从事的生产经

营活动相应的安全生产知识

和管理能力。坚持依法依规

安全生产，杜绝安全事故，

达到安全管理能力。”而安全

教育培训是增加员工安全生

产知识、提高安全生产意识

的重要途径。一直以来，公

司始终高度重视安全管理工

作，不断强化员工安全教育，

增强员工安全生产意识。今

年以来，已经组织包括公司

主要领导以及生产一线、管

理部门的安全管理人员在内

的 70 余人参加了市安监局组

织的培训，并获得了安全培

训合格证书。严格的安全教

育培训为公司实现安全生产

奠定了良好基础。 （田原）

树脂厂乙炔车间时刻把安全

生产放在首位，吸取“11.28”河

北张家口市燃爆事故教训，认真

查找生产装置中存在的安全隐患，

并对查找出的问题主动采取措施

加以解决，确保安全生产。近期，

车间将乙炔气柜加水管路由铁管

改为胶管，达到防止冬季管路冻

裂的目的。

乙炔气柜加水管路原为铁管

（DN50 碳钢管），每到冬季，随着

气温的不断下降，当水流量较小

时，管路就容易结冰，从而导致

管路冻裂，必须及时更换。每换

一次管路不但给生产带来不便，

还浪费管材，增加材料使用费，

且存在一定的安全隐患。

针对这一问题，车间主任王

宏伟、副主任倪胜宇经过多番考

虑，认为想要解决这个问题，最

直接的方法便是将铁管换成胶管，

因为胶管有一定韧性，当冬季气

温降低，胶管内结冰时，胶管的

韧性会使它具备较强的伸缩性，

不易冻裂。

办法提出后，大家一致认为

可行，车间立即组织相关人员实

地丈量尺寸，设计铺设路线，并

领来一根新胶管。维修人员按照

设计方案把新领来的一条 50 米的

DN25 橡胶管路精心铺设好，经过

一段时日的使用，虽时值寒冬，

一直未出现冻裂现象，达到了预

期效果。 （孙琳琳）
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12 月 6 日，氯碱厂

十二万吨离子膜车间针

对树 脂塔 B 塔 存 在 的

“增大二次反洗流量时程

序繁琐”的问题进行了

改造。

改造之前，增大二

次反洗流量的程序十分

繁琐，需要树脂塔岗位

工和主控室岗位工密切

联系配合，手动调节仪

表盘程序，同时还需要

巡检岗位工卸开去废水

地坑的阀门，连接好专

用的塑料水袋，延伸到

地坑处……多人配合、

时间长，尤其在严寒冬

季，塑料质地十分脆硬，

很容易破损，不仅延长

了工作时间，也增加了

生产成本。

针对这一现象，车

间主任以及技术人员仔

细研究、认真探讨，并

最终确定了改造方案：

在废水管路上直接连接

去废水地坑的管路，同

时增加两个阀门控制废

水走向，在生产需要增

大反洗流量的时候，用

阀门进行有效的控制。

改造完成后，经过

现场试验，确认完全可

以有效地控制反洗流量，

反洗流量的增大，带走

大量破碎树脂，反洗效

果更加明显、更加彻底。

一个简单的小改造，不仅降低了成

本，也减少了劳动力，给生产带来极大的

方便。 （杨秀青）
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（上接第一版） 对民营企业家

慎用羁押性强制措施，必须羁押

的，通过建立会见通道，保障企业

正常经营管理———辽宁省公安厅。

……

一条条务实举措振聋发聩，一

句句郑重承诺掷地有声，现场企业

家为这些讲话一次次报以热烈的掌

声。

“这次会议最重要的是向民营

企业家传递了信心。”东软集团董

事长刘积仁颇为激动地说，让民营

企业家真正感受到被当作了自己

人！

政策“大礼包”燃起了与会企

业家心中的热火，“落实”是他们

的共同期盼。沈阳山东商会执行会

长，沈阳安达节能阀门科技有限公

司总经理李敬安摆着手对记者说，

没有别的需求了，已经很全面了，

最关键的就是落实！落实！

近年来，辽宁省在推动发展民

营经济方面不断发力，民营经济贡

献了 45%以上的地区生产总值、近

30%的税收收入、61.1%的固定资产

投资。目前全省规上工业企业和高

新技术企业中，超过 90%是民营企

业和中小企业。辽宁省省长唐一军

在会上说，尽管辽宁民营经济取得

长足的发展，但规模还不够大，实

力还不够强，特别是与先进地区相

比，还有比较大的差距。他进一步

提出要求，“要加快构建‘亲’

‘清’新型政商关系，真正为企业发

展提供店小二式的服务，提供保姆

式的服务”“各级领导干部要勇于

担当作为，主动帮助民营企业解决

实际困难，多说‘怎么办’，少说

‘不能办’，承诺的事‘马上办’”。

辽宁进一步发展民营经济的号

角再次吹响，面对系列政策、部署，

葫芦岛市连山区祥光家具厂经理刘

国有颇为激动地说，我们感到辽宁

民营经济发展的春天已经来临！

（新华网记者 陈梦阳 汪伟）

近日，聚醚厂八万吨环氧丙

烷车间完成了丙烯罐区入口楼梯

加装护栏工作，消除了工作人员

进入罐区时有可能跌倒的安全隐

患，为安全操作提供保障。

（姜波）

月 日下午，生产指挥中

心认真传达公司月度例会精神，

强调深刻吸取“ ”河北省张家

口市燃爆事故教训，牢固树立安

全意识，重点落实工艺岗位控制

及岗位安全管理，坚决保证安全

生产。

（佟春梅）

日前，维建公司氯碱检修车

间历经一天时间，圆满完成了氯

碱厂盐水车间汽水混合器的更换

任务，为保证生产装置的安全稳

定运行、圆满完成全年生产任务

做出了积极的贡献。

（邹荣）


